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MINISTRO DO MEIO AMBIENTE DIZ QUE LIBERAÇÃO DE LICENÇA PARA LINHÃO DE RR DEPENDE DO EMPREENDEDOR 

Andrea Shad, para a Agência iNFRA, no Rio de Janeiro

O ministro do Meio Ambiente, Ricardo Salles, disse nesta quinta-feira (16), no Rio de Janeiro, que depende do esforço de Eletrobras e Alupar para que a licença de instalação do linhão de energia interligando Roraima ao sistema elétrico nacional seja concedida. As empresas empreendedoras da obra é que precisam, segundo Salles, garantir a licença.
 
“Cabe ao empreendedor dar andamento ao processo de entrega das informações para sair a licença de instalação”, disse o ministro. A Funai tem até o fim do mês para dar o parecer sobre a instalação da linha de transmissão que passa por área indígena. Se a decisão da Funai for favorável, o MMA vai se esforçar o máximo para agilizar a concessão do licenciamento, devido à importância da obra, afirmou Salles.
 
O projeto é urgente já que Roraima está sendo abastecida apenas por geração térmica a diesel, a um custo de R$ 4 milhões ao dia para garantir o fornecimento do combustível para as usinas. O estado não é conectado ao sistema elétrico nacional e era dependente de importação de energia da Venezuela. O suprimento foi cortado com a crise no país vizinho.
 
Além disso, o governo federal já estuda declarar a caducidade da concessão para a construção do linhão de 715 km de extensão devido ao pedido de revisão do equilíbrio contratual muito acima do considerado aceitável feito pelos empreendedores.
 
Nova legislação ambiental
O ministro de Meio Ambiente defendeu, no Encontro Nacional da Indústria da Construção no Rio de Janeiro, a nova legislação de licenciamento ambiental em estudo no Congresso.
 
“É preciso mudar a legislação, mas é preciso mudar também a mentalidade. O setor privado é taxado de corruptor. São preconceitos como esse que fazem com que o Brasil fique para trás enquanto o mundo inteiro avançou.”
 
A legislação ambiental precisa definir quais temas realmente são relevantes e reconhecer que atividades podem ser autodeclaratórias e podem receber a Licença Ambiental por Adesão de Compromisso. “Empoderar a boa-fé nas pessoas, e o poder público fazendo a fiscalização”, explica Salles.
"Não é papel da Funai ou Iphan o licenciamento"
Outro problema, na opinião do ministro, é o conflito de termos. Quando se dá entrada em um pedido de licenciamento é preciso consultar outros órgãos como Funai e Iphan. Não é papel dessas entidades fazer o licenciamento, mas falar sobre seu papel específico.
 
Quando essas entidades extrapolam sua alçada, acabam atrasando o processo e atravancando o desenvolvimento, segundo Salles. “Quanto emprego não está sendo gerado porque a licença ambiental não permitiu o início do funcionamento de uma empresa? O Brasil chegou no limite”, concluiu Salles.
 
O ministro reconheceu que é acusado de fazer um desmonte na área ambiental, mas garantiu que defende o meio ambiente: “Estamos contra, sim, aqueles que ganham dinheiro com o discurso de defender o meio ambiente”.
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TCU FISCALIZARÁ ABASTECIMENTO
DE ENERGIA A RORAIMA  

Lucas Santin, da Agência iNFRA

O fornecimento de energia elétrica para o estado de Roraima será alvo de fiscalizações do TCU (Tribunal de Contas da União). As ações de instituições como ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica), CCEE (Câmara de Comercialização de Energia Elétrica), Casa Civil, EPE (Empresa de Pesquisa Energética), Gabinete de Segurança Institucional, MME (Ministério de Minas e Energia) e ONS (Operador Nacional do Sistema Elétrico) serão examinadas.
A auditoria foi proposta ainda no ano passado, pelo ministro Augusto Nardes. À época, o ministro ressaltou que Roraima era dependente de energia importada da Venezuela. Destacou o risco de que o país vizinho cortasse o suprimento – o que ocorreu em março deste ano – e uma dívida da Eletrobras com uma estatal venezuelana. Na sessão da última quarta-feira (15), sob relatoria da ministra Ana Arraes, o processo foi aprovado pela corte. 
No relatório, Ana Arraes chama a atenção ao fato de que a não interligação de Roraima ao SIN (Sistema Interligado Nacional) influencia o preço da energia no resto do país. Como motivo principal, ela cita a CCC (Conta de Consumo de Combustíveis Fósseis). A relatora também citou que, em 2018, o estado sofreu quase 200 apagões. 
Investimentos e redução tarifária
A linha de transmissão que ligará Manaus (AM) e Boa Vista (RR), foi licitada em 2012. Mas, por falta de licença ambiental, até hoje não pôde ser construída. Os investimentos foram estabelecidos, naquele ano, em cerca de R$ 1 bilhão, com possibilidade de reequilíbrio econômico-financeiro. Hoje, a estimativa é de R$ 1,4 bilhão. Enquanto isso, segundo o relatório da ministra, a previsão de custo com a CCC neste ano passa de R$ 1,9 bilhão.
O tribunal acredita que a fiscalização, além de melhorar o fornecimento de energia ao estado, vá também auxiliar no processo de diminuição das tarifas em todo o Brasil. A SeinfraElétrica (Secretaria de Infraestrutura Elétrica) é a área responsável por determinar as linhas a serem seguidas pelos agentes fiscalizados.
Leilão marcado
Para não ficar dependente de térmicas ou da demora para a construção da linha de Manaus a Boa Vista, será feito um leilão para resolver o problema. O leilão de geração 1/2019, chamado Leilão para Suprimento a Boa Vista e Localidades Conectadas, ocorrerá no dia 31 deste mês. Serão propostas soluções de suprimento para as áreas ainda isoladas do sistema nacional. O início das operações está previsto para 28 de junho de 2021.
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TRIBUNAL NEGA PEDIDO DA ELETROBRAS SOBRE CONTRATAÇÃO DE EMPRESA DE EVENTOS 

Lucas Santin, da Agência iNFRA

A Eletrobras deverá alterar o modelo de edital para licitação de organização de eventos. De acordo com decisão mantida pelo TCU (Tribunal de Contas da União) na última quarta-feira (15), o modelo atualizado precisará abordar todos os quantitativos de itens contratados e redefinir os critérios para julgamento de propostas de preço. 
Foi dado à estatal o prazo de 15 dias para informar ao tribunal as medidas adotadas e o cronograma para a concretização da nova licitação. O ministro Vital do Rêgo afirma, em seu voto, que a Eletrobras entrou com pedido de reexame a respeito dessa decisão, alegando que ela será prejudicial, pois, caso seja adotada, “não permitirá que a contratação de serviços de eventos seja eficiente, efetiva e econômica”.
O pedido da empresa é que a contratação seja feita com base no somatório dos valores unitários para verificação do menor preço, especificando no edital o valor estimado dos recursos anuais. O caso foi recusado pela área técnica, a quem o relator acompanhou na decisão. 
O TCU entende que a previsão de quantitativos a serem contratados pela Eletrobras pode ser mais seguro para a licitação. Segundo o tribunal, isso evita que haja o chamado “jogo de planilhas”, quando há manipulação de itens e preços posteriormente à licitação.
A corte também chegou ao consenso de que o modelo imposto pela decisão não prejudicará as atividades da empresa em relação à publicidade de valores a serem licitados no contrato. Assim, foi rejeitado o pedido de reexame.
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Contratações - Portaria 5.771 da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) delegou competência ao chefe de gabinete do diretor-geral para analisar, aprovar e enviar ao Ministério de Economia o Plano Anual de Contratações da agência.
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Agenda do ministro - O ministro de Minas e Energia, Bento Albuquerque, cumpre agenda, nesta sexta-feira (17), no Rio de Janeiro. Às 13h tem reunião com Marco Polo, presidente do Instituto Aço Brasil, e às 14h, reúne-se com a Abrace (Assoc. Bras. de Grandes Consumidores Inds. de Energia e de Consumidores Livres) no gabinete do ministro. Às 16h, vai ao Palácio Guanabara para encontro com o governador do Rio de Janeiro, Wilson Witzel.
Agenda ANEEL - O diretor-geral da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica), André Pepitone, reúne-se hoje (17), às 10h, com representantes da Abraceel (Associação Brasileira de dos Comercializadores de Energia) para tratar sobre contratos financeiros e seguranças do mercado. Às 16h, reúne-se com a BTG Pactual para tratar sobre Mercado Livre de Energia.
 
Ouvidorias do Setor Elétrico - A ANEEL participou, na última quarta (15), da solenidade de abertura do XVIII ENOSE (Encontro Nacional de Ouvidores do Setor Elétrico), em Vitória (ES). O evento além de debater e compartilhar as melhores práticas para atendimento aos consumidores, também premiou as ouvidorias das distribuidoras mais bem avaliadas.
Prazo de Financiamento - O BNDES (Banco Nacional de Desenvolvimento Econômico e Social) prorrogou em 60 dias o prazo de financiamento de R$ 960 milhões à Renova Energia, referente à conclusão da operação de venda do complexo eólico Alto Sertão III (BA) para a AES Tietê.
 
Veículos Elétricos - A BNEF (Bloomberg New Energy Finance) estima que as vendas de veículos elétricos para o setor de transporte rodoviário deverá chegar a 57% no mundo até 2040, adicionando 6,8% ao consumo de eletricidade global, enquanto que as vendas de veículos a diesel e a gasolina devem diminuir paralelamente nesse período.
 
Compra e Venda de Energia Limpa - O CEBDS (Conselho Empresarial Brasileiro para o Desenvolvimento Sustentável) lançou na última terça (14) um guia que reúne as tendências, oportunidades e riscos dos contratos corporativos para compra e venda de energia limpa. O documento já está disponível para download no site do Conselho, sendo destinado tanto a desenvolvedores de projetos de energia renovável, quanto a potenciais compradores no comércio e na indústria.
 
Lucro Cemig - A Cemig reportou um lucro líquido de R$ 797,2 milhões no primeiro trimestre do ano, um aumento de 71,6% na comparação com o mesmo período do ano passado. O resultado Ebitda foi de R$ 1,5 bilhão, aumento de 45,1% ante os três primeiros meses de 2018. A receita líquida da companhia alcançou R$ 5,9 bilhões, incremento de 19,8%.
 
Investimentos - A Cemig vai aplicar R$ 120 milhões em Pesquisa e Desenvolvimento para 2019, em projetos que envolvam novas tecnologias digitais e que possam ampliar a forma de atuação da companhia em seus ativos. 
 
Light - A Light reportou um lucro líquido de R$ 164 milhões no primeiro trimestre do ano, um crescimento de 77,1% ante o mesmo período do ano passado. O resultado Ebitda ajustado somou R$ 575 milhões, aumento de 21,7% nessa mesma base de comparação.
 
Alupar - A Alupar registrou lucro líquido de R$ 400,5 milhões no primeiro trimestre de 2019, valor bem superior aos R$ 58,9 milhões aferidos no mesmo período do ano passado. O Ebitda registrou aumento de 223,3%, atingindo R$ 834,8 milhões, R$ 576,6 milhões a mais do que o valor apurado no ano anterior. A dívida líquida, por sua vez, cresceu numa taxa de 6,4%, indo de R$ 2,7 bilhões para R$ 2,87 bilhões neste ano.
 
Prazos CCEE - Hoje (17) é a data-limite para débito da liquidação financeira do regime de cotas de garantia física; para divulgação dos valores a liquidar das cessões do MCSD (Mecanismo de Compensação de Sobras e Déficits) de energia existente; e para divulgação dos relatórios de pré-liquidação do MCSD de energia nova, referentes a abril. Também é o prazo final para certificação dos dados e resultados do cálculo do CVU (Custo Variável Unitário) para o PMO (Programa Mensal da Operação) referentes a junho. Mais informações estão disponíveis no site.
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Preço do diesel retoma o pico um ano após a greve
Promessas feitas pelo governo na paralisação dos caminhoneiros ainda não saíram do papel. (Valor)
______________________________
Presidente da Light vai priorizar redução da alavancagem
De volta ao cargo, Ana Marta Veloso aponta o combate aos "gatos" como outra prioridade da gestão. (Valor)
______________________________
Cemig negocia outorga de R$ 850 milhões pela Gasmig
O valor seria repassado à tarifa dos consumidores de gás. (Valor)
______________________________
Zeta inicia comercialização visando grandes consumidores
A nova empresa também vislumbra preencher uma lacuna no ambiente livre relativa a operações de grandes volumes de energia para clientes de grande porte. (Valor)
______________________________
Grupo Ultra mantém expectativa de melhora de resultados em 2019
O início de ano foi mais fraco do que o previsto pela direção da companhia. (Valor)
______________________________
Governo aprova programa de demissão voluntária de sete estatais
Secretaria espera adesão de 21 mil funcionários e economia R$ 2,3 bi. (Folha de S.Paulo, O Globo)
______________________________
Bolsonaro admite rever política de preços da Petrobras 'caso não prejudique empresa'
'Pessoal reclama do preço da gasolina a R$ 5 e me culpam', afirma em rede social. (Folha de S.Paulo, O Estado de S. Paulo, O Globo)
______________________________
BR Distribuidora lança fase de testes do Cartão Caminhoneiro na próxima segunda-feira
Segundo a empresa, o "Cartão do Caminhoneiro" é voltado principalmente a motoristas de carga autônomos. (O Estado de S. Paulo, Reuters)
______________________________
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